

## **POSICIÓN DEL EX PRESIDENTE VINICIO CEREZO DE GUATEMALA SOBRE LA CONFLICTIVIDAD EN VENEZUELA**

### **Ante la Crisis Venezolana, Respetar la Institucionalidad y evitar la violencia:**

Siempre he creído que los ciudadanos y los habitantes de un país tienen el derecho de protestar ante las cosas que no aceptan de parte de los gobiernos, al mismo tiempo los gobiernos tienen la obligación de respetar ese derecho propio de un estado democrático; los ciudadanos están en la obligación de respetar el orden público y el gobierno tiene la obligación de mantenerlo en beneficio de todos.

El rompimiento de este balance conduce a los enfrentamientos, que pueden generar violencia y cuando ésta llega las consecuencias para todos son lamentables, crea una enorme tensión social, conflictividad y polarizaciones extremas que provocan situaciones de ingobernabilidad y en casos extremos la pérdida de vidas.

Sin prejuzgar cómo empezaron los hechos y quiénes son los responsables de estos acontecimientos en Venezuela, por la experiencia en Guatemala, considero que este es el momento en que Gobierno y Grupos Opositores deben abrir un canal de diálogo en la búsqueda de terminar el enfrentamiento y restablecer los mecanismos democráticos para resolver los problemas.

Me recuerdo muy bien la posición de nuestro ilustre maestro Venezolano, el Doctor Arístides Calvani cuando en Centroamérica había una enorme conflictividad, que había llevado a los países a conflictos armados internos de larga data, ***“Nunca la violencia debe ser una opción, pues esta conduce a enfrentamientos innecesarios, a la pérdida de vidas y a la radicalización de las soluciones que muchas veces no llegan”***, y así fue, optamos por la prolongada resistencia por la democracia y la oportunidad llegó, se abrió el espacio político y terminamos con los Gobiernos autoritarios, en la mayoría de los casos por la vía electoral.

Considero que todos los dirigentes políticos y sus partidos, los gobiernos y las organizaciones de la sociedad civil debemos respaldar en Venezuela el diálogo y la salida pacífica a los problemas que están enfrentando, restableciendo las reglas del juego y respetándolas. Una tragedia en Venezuela afectará y enlutará a toda Latinoamérica, por lo que estoy convencido que debemos abrazar todas aquellas acciones que propicien la salida pacífica, la no violencia y el respeto a la institucionalidad.

Guatemala, 17 de Febrero de 2014.